

全国の名物餃子が 宇都宮に大集合した3日間！

「2016全国餃子サミット&全国餃子祭り in うつのみや」開催
5月20日(金)・21日(土)・22日(日)

本誌3月号記事でもご紹介した「全国餃子サミット&全国餃子祭り in うつのみや」が、5月20日(金)・21日(土)・22日(日)の3日間にわたりて開催されました。まちづくりへの連携と、宇都宮が文字通り餃子の匂いに包まれたサミット&祭りを、写真と取材記事でレポートします！

新聞・テレビ・ラジオなどメディアでも大きく報道された3日間。おかげさまで、全国餃子祭りは初日8万人、二日目はなんと14万人の来場者をお迎えました！

当所も開催には全面協力、実行委員会の一員として汗を流しました。そこで本誌では、3日間すべてを特別取材！写真と取材記事で、その全容をご紹介します。

まずは、20日の「2016全国餃子サミット」から。



全国餃子祭り in うつのみや 開会式

G10、餃子愛にあふれた共同宣言
20日に宇都宮市役所で開催された「全国餃子サミット」。日本中で「餃子のまち」としてまちおこしに取り組んでいる10の団体が一堂に会して開催している会議です。それぞれの団体は「国」と呼ばれ、メンバー1人は、

- ふくしま餃子国（福島県福島市）
- 宇都宮餃子国（栃木県宇都宮市）
- 伊那餃子国（長野県伊那市）
- かわさき餃子国（神奈川県川崎市）
- すその餃子国（静岡県裾野市）
- 浜松餃子国（静岡県浜松市）
- 津山餃子国（岡山県津山市）
- 八幡餃子国（福岡県北九州市）
- 仙台あおば餃子国（宮城県仙台市）

の10カ国、これを称して「G10」と呼んでいます（「仙台あおば餃子国」は、正式には非公開）。各団体の首脳による、忌憚ない意見交換が行われたということです。餃子の味とまちづくりにかけるホンモノの情熱が、白熱した議論を呼んだことでしょう。



全国餃子サミット共同宣言を発表する平塚康・宇都宮餃子国大統領



午後3時30分からの「共同宣言」は、同じ市役所14階の大會議室に場所を移動、G10首脳全員がずらりと並んで始まりました。

ホスト議長国・宇都宮餃子国の中塚康大統領が代表して共同宣言を発表。加盟国間での相互理解をいつそう深めることや、これまで明文化されていなかつた加盟ルールを定めること、そして餃子でまちおこしを行おうとしている全国の「有志」を支援していくこと、などが盛り込まれました。

共同宣言の後、場所を「来らっせ本店」へ移し、晚餐会が開催されました。なごやかな雰囲気の中にも、それぞれが明日からの「全国餃子祭り」へ臨む意気込みが伝わってきました。

午後3時30分からの「共同宣言」は、同じ市役所14階の大會議室に場所を移動、G10首脳全員がずらりと並んで始まりました。

ホスト議長国・宇都宮餃子国の中塚康大統領が代表して共同宣言を発表。加盟国間での相互理解をいつそう深めることや、これまで明文化されていなかつた加盟ルールを定めること、そして餃子でまちおこしを行おうとしている全国の「有志」を支援していくこと、などが盛り込まれました。

午後3時30分からの「共同宣言」は、同じ市役所14階の大會議室に場所を移動、G10首脳全員がずらりと並んで始まりました。

午後3時30分からの「共同宣言」は、「**盛り上がった2日間の全国餃子祭り**」

午前9時40分、メインステージでオープニングセレモニーが始まりました。佐藤栄一・宇都宮市長や渡辺道仁・宇都宮市議会議長、福田富一・栃木県知事、そしてもちろん平塚康・宇都宮餃子会会长が登壇し、お客様などに歓迎のことばを述べました。その後、北村光弘・当所会頭など来賓も加わってクス玉を割り、午前10時、いよいよ2日間の餃子祭りが始まりました。

会場では開始前の9時過ぎにはもう列ができはじめ、開会式直前には会場全体が熱気に包まれていました。もちろん各ブースも準備の熱気が最高潮。餃子の焼ける匂いが公園全体に満ちただけではなく、外へもあふれ出し、会場へ向う人たちの足もどんどん早まりました。

そんな中でのスタートですから、来場者の「餃子食べたい！」という心の叫びが一気に爆発、歓声とともに各共和国には長蛇の列ができていきました。

各国それぞれの味を提供していますから、もちろん1カ国だけで満足する人はいません。手分けして買いたい求める「チームフレー派」

市内だけでなく県内外から来場
来場者は宇都宮市民を中心に下野市、

◎宇都宮ジャズフェスティバル2016
市内のジャズスポットを周遊できる夜のイベント。おいしいお酒と素敵なジャズを堪能できました。宇都宮ジャズ協会の主催で、年

◎グリーンフェスティバル2016
市内でのジャズスポットを周遊できる夜のイベント。おいしいお酒と素敵なジャズを堪能できました。宇都宮ジャズ協会の主催で、年

餃子祭りに合わせて、商店街でもさまざまなイベントが行われました。
21日、22日両日にわたり開催されたのが、オリオン通り曲師町商業協同組合の「オリオンわくわくマーケット」。たくさんのブースがつらなり、おもちゃや手工芸品、古本などを販売したり、各種実演販売を行ったりしました。21日には「オリオンわくわくコンサート」も実施し、市内外の人気バンドが登場して演奏を聴かせてくれました。
まず21日のイベントを紹介します。

他にもイベント盛りだくさん！

に数回開催されている、名物イベントです。

次に22日のイベントです。

◎カクテルカーニバル
オリオンスクエアで開催されたカクテルカーニバルも、いまや名物イベント。カクテルのまち宇都宮の銘店が、自慢の腕と味を披露しました。毎回の開催を楽しんでおり若干少なめですね」と話す商店主の言葉に、二度びっくり。宇都宮ケーブルテレビ前のステージでは、歌や演奏、ベリーダンスなど多彩な出演者が盛んな拍手を浴びていました。

028商店街

商店街実行委員会やユニオン通り商店街振興組合、タウン情報もんみやが主催するフリーマーケット「028商店街」（ユニオン通り）は、若者を中心に多くのお客様が大盛況。「これでも、ふだんの秋の開催より若干少なめですね」と話す商店主の言葉に、二度びっくり。宇都宮ケーブルテレビ前のステージでは、歌や演奏、ベリーダンスなど多彩な出演者が盛んな拍手を浴びていました。

◎ぬくぬく暮らす
20日の全国餃子サミット、21日、22日の全国餃子祭りと、3日間わたり宇都宮が餃子に沸きました。なかなか食べられないいろいいろな餃子を堪能して、満足そうな来場者の笑顔の波、波、波。。。きっと関係者の苦労も吹き飛んだことでしょう。

今回は「全国餃子祭り」でしたが、秋にはまた恒例の「宇都宮餃子祭り」が予定されています。1年に2回のビッグイベント、今年はまさに「餃子イヤー」となりそうですね！



[写真／上] オリオンわくわくマーケット(21・22日)
[写真／中] グリーンフェスティバル2016(21日)
[写真／下] オリオンわくわくコンサート(22日)



028商店街
(22日)



ぬくぬく暮らす
(22日)



[写真／上] 宇都宮の名物「雷都物語」などを販売
[写真／下] 「中学生たちがゴミ集めのボランティアで大活躍でした

佐野市など県内各地、さらには東京都や神奈川県など県外からも大勢がいらっしゃいました。そんなお客さまたちの姿を、ちよとご紹介します。

鹿沼市から来たという四十代のご夫婦は、公園内の芝生にシートを敷いて、さつそく何種類もの餃子を食べ比べています。11月に開催している恒例の宇都宮餃子祭りにも何度か参加したことがあるとのことで、今回は特に目当ての国もなくふらりと立ち寄ったとのことでした。

おばあちゃん、お母さん、5歳の男の子、そして2歳の女の子という4人で来場されたご家族は、午前中に来たのに人の多さにビックリ。「いつもこんなに混むんですか？」



休憩エリアのサブステージではジャズの演奏などが行われました

「あら、もうこんなに並んでる」「だからもっと早く来ようって言つたじゃないの」近所から来た仲良しおばあさん2人組。日傘をさし、のんびり歩きながら列の最後尾を探していました。「いえね、宇都宮市

と目を白黒させていました。宇都宮在住ですが、餃子祭りは初めてとのこと。そりやあ、驚きますよねえ。男の子は会場内でパフォーマンスしている大道芸人の方々から風船の刀をもらって、うれしそうに振り回していました。

「あら、もうこんなに並んでる」「だからもっと早く来ようって言つたじゃないの」

近所から来た仲良しおばあさん2人組。日傘をさし、のんびり歩きながら列の最後尾を探していました。「いえね、宇都宮市

と目を白黒させていました。宇都宮在住ですが、餃子祭りは初めてとのこと。そりやあ、驚きますよねえ。男の子は会場内でパフォーマンスしている大道芸人の方々から風船の刀をもらって、うれしそうに振り回していました。

「あら、もうこんなに並んでる」「だからもっと早く来ようって言つたじゃないの」

</div